

Precios de suscripcion **Pesetas**
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios **Pesetas**
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, sábado, 11 de Agosto de 1888.

N.º 2134.

Correo de hoy

De *La Publicidad* del 9:
CARTA DE PARIS

6 de Agosto.

El estado de la huelga no ha cambiado mucho: acaso podamos registrar un buen suceso, en la resistencia de los albañiles á declararse en huelga. A primeras horas de la mañana se reúnen todos los que no tienen trabajo en la plaza de la Villa, con sus útiles, y allí los contratan los que los necesitan; esta madrugada había más de trescientos, algunos de los cuales se han contratado y los demás se han retirado como de costumbre. En una obra que hay inmediata del punto de reunion han empezado tranquilamente el trabajo sin ser molestados, y á las siete y media no se veía ningun albañil en la plaza. Además en una alocucion de la junta gremial se niegan los propósitos de huelga, recomendando por el contrario, que despues de la crisis por que ha atravesado la construccion es necesario aprovechar las obras que se presenten. Un periódico anuncia que «unos cincuenta» albañiles han ido á la Bolsa del trabajo á poner sus firmas á favor de la huelga, pero no he podido comprobarlo. A las seis y media dos ó tres grupos de braceros y carreteros han volcado algunos carros en la calle Jouvenet, cerca de una estacion de ferrocarril; en la calle de Santé y en el boulevard de Port-Royal. La policia y una compañía de tropa les han dispersado, quedando heridos algunos agentes.

Mientras tanto en la Bolsa del trabajo, que es el cuartel general de los huelguistas, pagado por el Consejo municipal, empezaba á poblarse. A las nueve había una multitud enorme en el edificio y en los alrededores guardados por la policia. Un grupo ha salido á recorrer las obras vecinas, y en una de la esquina de la calle de Saint-Honoré con los del Louvre, han encontrado á tres firmantes de la huelga, á quienes se han llevado en triunfo á la Bolsa, exponiéndoles en la tribuna, en medio de un escándalo atronador.

Llega por fin á constituirse la mesa bajo la presidencia del ciudadano Philippe y despues de una serie de discursos á favor de la resistencia termina la reunion con los gritos de ¡viva la huelga!

Durante la reunion de los huelguistas un carro cargado de mangos de escoba se dirige á la Bolsa y le intercepta el paso el comisario de policia mandándole á casa del vendedor, en medio de protestas generales.

La agitacion continúa en las calles hasta el extremo de insultar á la policia, especialmente á un comisario que fué golpeado por un huelguista que entra inmediatamente en la Bolsa del trabajo, perseguido por el comisario que penetra ilegalmente en el *sanuario* del trabajo, teniendo que retirarse por no haber podido arrestar á los que le habían insultado.

A la salida de la reunion un grupo se dirige hácia la plaza de la Victoria; al llegar frente al café de Luis XIV obligan á un dependiente que deje el delantal y les siga despues de amenazarle seriamente. En este sitio les da una carga la policia, y los huel-

guistas en confuso remolino, rompen los cristales de una tienda, lo que obliga á los comerciantes á cerrar las puertas para evitar perjuicios en caso de que los huelguistas resistiesen á la policia. Los manifestantes ya algo apaciguados continúan circulando por el boulevard, ensayando sin resultado, que los mozos de café abandonen su trabajo. Trescientos huelguistas llegan á la plaza de Chateau d'Eau, entran en el café Americain rompiendo cristales y mesas, hasta que la policia interviene arres-tando tres de los más furiosos.

Hace pocos dias di cuenta que la Comision de trabajo del consejo municipal había citado á los huelguistas para el lunes pasado, con objeto de atender sus reclamaciones. Efectivamente se reunió la comision en las Casas Consistoriales y recibieron á los delegados de los jornaleros en número de diez, entre los cuales, no figuraban ni el ciudadano Boule, director de la huelga, ni el secretario de la comision de huelguistas.

La comision de trabajo hizo presente que no debía ni podia intervenir entre los patronos y obreros de las canteras de propiedad privada, pues solamente entre ellos deben formarse los acuerdos. La comision rechaza la teoria de los patronos, negando por consiguiente el arbitraje al ayuntamiento. Pero la comision municipal del trabajo declara que á pesar de que se le ha hecho intervenir indebidamente, se ha reunido en secreto y ha redactado la resolucion de que segun su parecer el arbitraje se impone, y la comision se presta á intervenir como árbitra. Los delegados de los obreros han aceptado la proposicion, pero falta que los patronos la acepten tambien.

Está lloviznando, lo cual es una fortuna, porque los camareros de café han paseado las calles del barrio latino desde el anochecer y han causado destrozos en muchos cafés y cervecerías.—H.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 9, 7 m.

En Octubre próximo se hallarán en Barcelona los señores Cánovas del Castillo, Castelar, Lopez Dominguez, Romero Robledo, Silvea, Elduayen, Conde de Toreno, Villaverde, Abarzuza y Canalejas.

Madrid 9, 7-30 m.

Telegrafian de Paris que el entierro del ex-general Eudes revistió carácter tumultuoso.

Una multitud inmensa se había apostado en las calles de la carrera que debía seguir el fúnebre cortejo.

A este asistían gran número de socialistas con coronas y claveles rojos. El féretro iba envuelto en un paño rojo, sosteniendo las cintas cinco comunistas y un anarquista.

La manifestacion presentaba un aspecto imponente, pues habían acudido muchos socialistas de provincias.

En la plaza de la República, donde empezaron á ondear banderas rojas, la policia hubo de contener una lucha con los manifestantes.

Los gendarmes hicieron una des-

carga con pólvora sola, dando varias cargas á la bayoneta.

Resultaron muchos contusos y heridos, verificándose varias prisiones.

En el cementerio se produjo un gran escándalo, siendo imposible oír los discursos que pronunciaron varios oradores.

Luego los manifestantes se dispersaron cantando «La Marsellesa».

Madrid 9, 8 m.

Ampliando las noticias que ayer adelantó esta *Agencia* sobre la reunion verificada en la redaccion de «El Liberal» con objeto de acordar los medios necesarios para entablar la accion popular en la causa relativa al crimen de la calle de Fuencarral, debe decir que asistieron representantes de «El Resumen», «El Correo», «El País», «El Molin», «Las Dominicales del Libre Pensamiento», «La República», «El Coco», «Las Pequeñeces», «Las Ocurrencias», «La Opinion», «La Justicia», «El Mediodía», «La Verdad Penitenciaria», «El Diluvio» (Barcelona), «El Clamor» (Puerto-Rico), «El Liberal», «La Iberia», «La Regencia», «El Popular», «El Libre Pensamiento», «La Ilustracion Nacional», «La España Liberal», «Los Verdaderos Sucesos», «La Publicidad», «La Izquierda Dinástica» y otros, hasta los veinticuatro que se anunció en el telegrama de ayer.

Se acordó, que en vista de que la opinion pública está tan interesada en el descubrimiento del crimen de la calle de Fuencarral, que ha herido vivamente las fibras del sentimiento de todas las personas honradas y de las dificultades con que lucha la administracion de justicia para el descubrimiento del autor ó autores de tan terrible delito, llevar á la causa la accion popular que las leyes conceden, sin que esto signifique protesta alguna contra los tribunales, sino antes bien el más sincero y desinteresado deseo de auxiliarlos en su augusta mision.

El representante de «La República» ofreció, en nombre del propietario del periódico, señor marqués de Santa Marta, proporcionar las sumas de dinero necesarias para fianzas y demás gastos si se entablan demandas en nombre de la opinion pública.

Se nombró una comision ejecutiva compuesta de los señores Suarez de Figueroa, director de «El Resumen»; Martinez Aguiar, director de «La Iberia»; y Sanchez Perez, director de «La República».

Para designar una comision de letrados á la que se unirán los redactores de periódicos que sean letrados y gusten hacerlo, se nombró á los directores de «El Liberal», «La Justicia», «La Regencia», «El País», «La Opinion», «El Popular» y «El Correo».

Despues se trató de la designacion de un director letrado, indicándose al Sr. Silvea. Algunos concurrentes manifestaron dificultad en nombrarle, atendiendo en que en su discurso de Málaga dijo que el gobierno buscaba otra víctima en Millan Astray y á que ha circulado la especie de que cuando se hable de este asunto en el Parlamento, el Sr. Silvea defenderá al Sr. Millan Astray. Se habló tambien del Sr. Salmeron y Alonso; el representante de «El Mediodía» indicó al Sr. Romero Robledo, otro al se-

ñor Azcárate y otro al Sr. Carvajal.

El resultado de la votacion que siguió ya lo habrá publicado «El Noticiero Universal».

Enseguida se telegrafió al Sr. Silvea diciéndole que tendrá á sus órdenes una comision de siete letrados.

Si el Sr. Silvea no aceptase el cargo, se celebrará otra reunion para designar otro letrado director.

Esta *Agencia* telegrafió por su parte al Sr. Silvea, en cuanto fué designado, comunicándole la noticia de su eleccion mucho antes que terminase la junta y se le telegrafiasse oficialmente.

El representante de «La Izquierda Dinástica», aunque asintiendo á los acuerdos tomados, expuso que no podia adherirse oficialmente á ellos para no coartar la iniciativa del señor Gonzalez Fiori, propietario del periódico, que se propone interpelar al Gobierno en el Congreso acerca del asunto, en cuanto el Parlamento reanude sus tareas.

Los directores de «El Resumen», «La República» y «La Iberia», que forman la comision ejecutiva, se reunieron anoche en la redaccion del último colega, acordando que mañana se abra una suscripcion pública en todos los periódicos adheridos para atender á los gastos que ocasione el ejercicio de la accion pública que ha de entablar, y de las pesquisas que la Comision se propone hacer por su parte para llegar al esclarecimiento de los hechos.

Como algunos conservadores dicen que el Sr. Silvea no aceptará el cargo para que fué designado, tambien acordó la Comision ejecutiva no admitir discusion sobre la reunion celebrada, interin no se reciba la respuesta de dicho señor; y si no aceptase, se nombre otro director letrado.

Madrid 9, 9-10 m.

Se anuncia que en Octubre se publicarán dos periódicos órganos de los disidentes de la mayoría.

El asunto del tercer partido parece que ha perdido mucho terreno. Sin embargo, se cree que es cuestion que dará juego todavia cuando la atencion pública esté menos preocupada que ahora con el crimen de la calle de Fuencarral.

Se dice que la lucha encarnizada que sostienen leales y rebeldes en el campo tradicionalista, concluirá por consumir todas las fuerzas del carlismo.

Los rebeldes no han resuelto aún lo que harán en el porvenir.

Se asegura que ha hecho mucho camino el proyecto de dar un banquete á los directores y redactores de «El Liberal», «El Resumen», «El País» y «La Iberia» por la campaña hecha con motivo del crimen de la calle de Fuencarral, y que se cuenta con importantes adhesiones de personas caracterizadas.

No es exacto que el Sr. Martos piense aprovechar su viaje á Galicia para hacer declaraciones políticas.

Lo que sí es cierto que el presidente del Congreso, está muy disgustado por la derrota de su protegido el señor Sanchez Román en las elecciones de Cervera.

Se confirma que el señor Angolotti sustituirá al señor Ruiz Gomez en la direccion de la compañía Arrendataria de Tabacos.

Se ha acordado la provision de nue-

ve juzgados, seis de los cuales serán ocupados por aspirantes á la judicatura.

Los ataques al corazón que sufre el señor Millan Astray son frecuentes. Sus amigos le visitan y consuelan dándole confianza en la rectitud del Tribunal, si como asegura desvanecen los cargos que contra él se han acumulado.

El ministro de Fomento ha concedido 5000 pesetas para premios en las carreras de caballos del otoño en esa capital.

La corte permanecerá en San Sebastian hasta mediados del mes próximo.

Se espera con impaciencia la contestación del señor Silvela.

Madrid 9, 10-15 m.

Al volar en Málaga una mina hecha en el cerro de San Telmo y cargada con 40 arrobas de pólvora, saltaron con ímpetu terrible grandes bloques de piedra, hundiéndose una casa y sufriendo graves desperfectos otras tres más, en que han quedado los cristales rotos, torcidos los hierros de los balcones y destrozados los muebles.

Hay cinco heridos graves.

En la última reunión verificada por el Centro técnico de la Armada se cree que no hubo acuerdo, estando las opiniones de sus individuos encontradas, deseando unos que se declare desierto el concurso, y otros que se adjudique la construcción de los cruceros á determinadas casas, modificándose sus proposiciones.

Ha corrido la especie de que si se llegase á declarar desierto el concurso dimitiría el ministro de Marina.

Madrid 9, 10-25 m.

En una conferencia celebrada por los señores ministros de Estado, Gobernación y Fomento se ha acordado proponer al Consejo de Ministros que la Cámara de Comercio de Madrid se ponga en relación con las principales de España y la de París, y acuerden lo que converja para la concurrencia de industriales españoles á la Exposición Universal de París y dispongan del crédito de 50 mil pesetas asignado con este objeto.

Madrid 9, 11-45 m.

El Liberal refiere una conversación que uno de sus redactores ha tenido con Higinia Balaguer.

Esta ha confirmado con entereza que la aconsejó Millan Astray que declarase en falso.

Refiriéndose á su amante Fernando Blanco, dijo, riéndose, que no tenía valor para matar una mosca.

Dijo que entró á servir para no morir de hambre, estando doña Luciana muy satisfecha de sus servicios.

Afirmó que cuando Varela cometió el crimen llevaba un traje negro, bastón y barba negra.

«Cogíome del brazo, añadió, y me lo apretó amenazándome con una navaja; cuando volví á la casa estaba aun el dichoso señorito y me alucinó ofreciéndome riquezas. Todo lo pagaré y en paz! El señorito me dijo que prendiera fuego, pero al arrojar un trapo empapado de petróleo, me dió miedo, le tiré sin mirar y como no se prendía el fuego yo encendía cerillas. Sentí una especie de detonación, vi que ardía el cadáver y salté apresurada refugiándome en la cocina.»

Madrid 9, 1-20 t.

El señor Silvela ha contestado al telegrama que le expidió esta Agencia telegráfica, anunciándole el acuerdo recaído en la reunión que se celebró en la Redacción de *El Liberal* lo siguiente:

«Su telegrama y el acuerdo de la prensa confiándome su defensa, me honran extraordinariamente; pero las circunstancias me imponen la necesidad de consultar al jefe de mi

partido, Sr. Cánovas del Castillo, sobre este caso concreto para evitar torcidas interpretaciones de mi conducta por la opinión. Le ruego hágalo presente á sus compañeros confidencialmente. Telegrafio á mi jefe, y cuando reciba su respuesta contestaré.»

Caldelas 9, 3-35 t.

Ha llegado á esta el ministro de Hacienda señor Lopez Puigcerver. En la estación le esperaba su familia. Las autoridades no tenían conocimiento de su venida.

Madrid 9, 4 t.

El sábado irá la Higinia Balaguer á la Audiencia á rectificar el nombramiento de abogado á favor del Sr. Pavon, y designando como procurador al Sr. Soto.

Hasta fines de año no se celebrará el juicio oral.

Madrid 9, 3-30 t.

El Liberal publica una nueva conversación que tuvo ayer un redactor suyo con Higinia. En ella esta ha insistido en afirmar que Varela fué autor del crimen. Ha añadido que las primeras declaraciones las dió falsas por consejo del Sr. Millan Astray, al que durante la conversación llamó varias veces infame. Afirmó que el asesino llevaba traje chaquet, chistera larga y barba postiza. Dice estar segura que ha de sufrir la última pena por haber declarado que prendió fuego al cadáver pero que prefirió decir toda la verdad cuando vivió que querían procesar á su hermano.

Madrid 9, 3-50 t.

El Liberal recoge las palabras que *El País* publicó afirmando que en el sumario constaba el día antes de elevarse á plenario la declaración de Varela, confesándose cómplice del crimen, y dice que sino consta ahora, será por suplantación de diligencias; pero creyendo *El Liberal* que no pueda existir tal suplantación, juzga necesario aclarar este punto.

Madrid 9, 4-50 t.

Los periódicos conservadores continúan acogiendo con mucha hostilidad los acuerdos de la prensa de ayer.

La Monarquía, con el pretexto de recoger rumores y de reflejar la actitud de importantes fusionistas excitó al señor Sagasta á que desautorice á los periódicos ministeriales que han aceptado el pensamiento de ejercer la acción popular.

Dícese que varios conservadores han telegrafiado al señor Silvela rogándole que no acepte el encargo de la prensa.

Madrid 9, 7-30 t.

El señor Canalejas remitirá mañana á San Sebastian un decreto sacando á subasta las obras del puerto exterior de Bilbao.

Han celebrado una larga conferencia los señores Sagasta, Moret, Vega de Armijo y Canalejas, ocupándose del acuerdo que tomó ayer la prensa y que preocupa mucho al Gobierno. Fué discutida la conducta de los periódicos fusionistas que asistieron á la reunión, acordando los ministros ante el hecho consumado declarar libre el asunto y dejando á los periódicos que sigan el derrotero que gusten. El Gobierno confía que el señor Cánovas aconsejará al señor Silvela que no acepte el encargo de la prensa.

Madrid 9, 7-30 t.

Se dice que se repondrá al estado de sumario la causa con respecto á Varela. Se añade que vendrá á instruir las nuevas diligencias el señor Vieites, juez actual de Ponferrada.

Madrid 9, 7-30 t.

Mañana marcha el señor Martos á Vigo.

Esta noche lo obsequia con un banquete el señor Moret, asistiendo todos los ministros.

Madrid 9, 8 n.

Ha pasado hoy al Consejo de Gobierno de la Marina el informe del señor Nava. Se reunirá mañana para resolver donde se construirán los tres grandes cruceros encomendados á la industria nacional.

Madrid 9, 10-40 n.

«La Correspondencia de España» hace suyas las palabras de «El Globo» adhiriéndose á los acuerdos de la reunión de la prensa celebrada ayer en cuanto tiendan á la represión de vergonzosos abusos en los establecimientos penales y á restablecer la tranquilidad social perturbada en sus más hondas raíces.

Nueve-York 8.

Se ha roto un puente mientras lo cruzaban dos locomotoras y tres wagones procedentes de Santiago. Los maquinistas y el fogonero han desaparecido.

Dicen de Valparaíso que á consecuencia de un huracán han chocado en aquellas aguas un buque francés y otro inglés, pereciendo 47 tripulantes del primero y 7 del segundo. Ambos se han ido á pique. Hay 5 embarcaciones más perdidas y otros efectos del temporal.

Roma 8, 6-35 t.

Es probable que MM. Bismarck, Kalnoky, Giers y Crispi tengan una entrevista en Kissingen á primeros de Setiembre.

Dicenme que M. Crispi ha anunciado hoy en Consejo de ministros la próxima llegada del emperador Guillermo á Roma.

La nota de M. Goblet sobre las capitulaciones de Massauha ha sido enviada oficialmente al gobierno ruso.

Berlin 9.

Un periódico dice que el príncipe de Bismarck ha expresado su satisfacción del resultado de la entrevista de los dos emperadores. Este resultado, habrá dicho el canciller, es la comunicación recíproca de simpatía entre los dos imperios. Después de las previsiones humanas puede suponerse que se ha abierto una nueva era de calma y tranquilidad, y que la paz está asegurada por mucho tiempo.

Lisboa 9.

Todos los periódicos portugueses expresan su satisfacción por la buena acogida que Francia y España han dispensado al rey de Portugal.

Nueva York 9.

Telegrafian de Valparaíso que el lunes se desencadenó un violento huracán sobre la ciudad, produciendo grandes perjuicios y varios naufragios.

San Petersburgo 9.

Se ha recibido la nota oficial que M. Goblet envió al Gobierno ruso, á propósito de las capitulaciones de Massauha.

Roma 9.

Dícese que M. Crispi anunció en el Consejo de ministros últimamente celebrado, la próxima llegada del emperador de Alemania á Roma.

Roma 9.

El rumor de una entrevista entre Bismarck, Kalnocky, Giers y Crispi, toma cada día mas consistencia.

La villa de Kissingen es la que se indica para la celebración de la conferencia.

Lyon 9.

Los obreros vidrieros han declarado que el sábado próximo se pronunciaría la huelga general si los patronos no aceptan las proposiciones presentadas.

Roubaix 9.

Cien obreros de una fabrica de terciopelo se han declarado en huelga reclamando un aumento del 5 por 100 en el material.

Los huelguistas están pacíficos.

París 9, 12-15 mda.

Continúa reinando completa tranquilidad en esta capital.

Los grupos anarquistas que se disolvieron en vista de la enérgica actitud de la policía, no han vuelto á formarse.

París 8, 6-30 t.

Durante el paso del cortejo fúnebre de M. Eudes no ha cesado el grito de «Viva la Commune», dado por los manifestantes secundados por los huelguistas. A consecuencia de haber sido arrojada una bomba contra el puesto de policía de M. Mouquin y á la que este con gran sangre fría ha conseguido arrancar la mecha, los guardias, enfurecidos, en número de 100, se han lanzado sable en mano, contra la muchedumbre. Ha habido un momento en que el cortejo se halló desbandado y el carro fúnebre rodeado de pocas personas, viéndose en el suelo destrozados infinidad de atributos, banderas é insignias.

París 8, 7 t.

Al pasar los huelguistas frente la estatua del sargento Bobillot se han producido formidables gritos de «abajo Ferry», descubriéndose los manifestantes para saludar la efigie del héroe de Tuyen-Quan. En el Cementerio han pronunciado discursos Luisa Michel y MM. Vaillant, Breuille, Chauviere, Arnould, Félix Pyat y el doctor Susini, quienes han hecho llamamientos á las fuerzas obreras y glorificado la Commune. A la salida un grupo ha cantado *La Marseillesa*.

M. Clement está herido levemente en la cabeza de un garrotazo.

París 8, 7-15 t.

Las detenciones hechas con motivo de los motines de hoy no pasan de 25.

La bomba arrojada contra el puesto de la alcaldía del 11.º distrito es un cilindro de 3 centímetros de diámetro por 12 de altura. Contiene dos cápsulas. Cálculase que de estallar hubiera causado numerosas víctimas.

Roubaix.—Cien operarios de la fabrica de terciopelos de Grey, Sumpson y compañía se han declarado en huelga.

Amiens.—Han ocurrido algunas asonadas; pero se ha logrado restablecer el orden.

La Cámara sindical de los tejedores huelguistas rechaza la responsabilidad de los últimos sucesos.

París 8, 7-45 t.

Los posibilistas han protestado contra la actitud de la policía.

Los partidarios de Boulanger trabajan desesperadamente en pro de su candidatura.

M. Rochefort y M. Delpierre, gerente de *L'Intransigeant*, han sido condenados á 1.000 francos de multa y 4.000 de indemnización en virtud de la sentencia obtenida por M. Carlos Ferry.

París 8, 9-15 n.

Los expendedores de vinos, reunidos en el Circo de Invierno, han acordado protestar contra la anomalía de las leyes y pedir la urgencia de la discusión del proyecto de ley Maillard derogando el decreto de 1861.

En la carga dada por los gendarmes de á caballo en la plaza de la República motivada por un disparo de revólver contra el comisario de policía M. Clement, hubo que lamentar varios heridos, entre ellos dos guardias.

M. Rochefort, que se hallaba en un coche, fué aporreado por un grupo que llevaba desplegada una bandera roja.

París 9, 9-45 m.

Al llegar á la calle del Temple en la esquina de la de Beranger, M. Rochefort, que seguía en coche la comitiva fúnebre del exgeneral Eudes, aconsejó á un manifestante que replegase la bandera roja á fin de no dar ningún pretexto á la policía para intervenir. El manifestante dejó caer la bandera sobre la cabeza de M. Ro-

chefort y trató de inferirle algunas heridas. Mientras el agredido recibía de parte de los revolucionarios una silba monumental, oyéndose los gritos de «abajo los criados del dictador», viéndose obligado á bajar del coche y alejarse del cortejo con precipitación.

Por la noche hubo una nueva colisión entre las tropas y los huelguistas en la plaza de la República. De los veinticuatro presos de ayer, continúan solamente ocho, de los que dos son extranjeros. Se han declarado en huelga 2.000 cerrajereros.

París 9, 3 t.

En el Congreso que en breve se celebrará en Berlín se examinarán únicamente los asuntos concernientes á la cuestión de Bulgaria, para resolver este punto oscuro de la cuestión de Oriente.

Con motivo del incidente de Mas-sauah son cada día más tirantes las relaciones entre Francia é Italia.

La prensa oficiosa italiana ataca la circular de M. Globet, diciendo que contrasta con la ruda franqueza observada por el presidente del gabinete de Roma.

París 9, 5 t.

A consecuencia de los escándalos ocurridos ayer en esta capital, con motivo del entierro del comunalista Eudes, hay ocho encausados y treinta heridos.

La velada fué agitada en algunos sitios, produciéndose tumultos en la plaza de la República y en el arrabal de San Antonio; la noche se pasó en calma y la madrugada en completo reposo.

No obstante la policía sigue recorriendo las calles; ténense nuevos conflictos.

París 8, 6 t.

El embajador de España Sr. Leon y Castillo, ha conferenciado esta tarde con M. Goblet, al objeto de manifestarle que deseando la Reina Regente dar á Francia una prueba de afecto, ha dispuesto que la escuadra de instrucción que recorre varios puertos del Mediterráneo y del Adriático se detenga cuatro días en Tolon.

A pesar de estar ocupada militarmente la Bolsa del Trabajo, los huelguistas han intentado esta tarde invadir el edificio; pero no han conseguido lograrlo.

Reina tranquilidad.

MAHON

En la tienda de muebles del señor Sintés hemos tenido el gusto de ver expuesto un bonito cuadro debido al pincel de nuestro amigo don Pedro Riudavets, que no dudamos merecerá los elogios de los inteligentes.

La poesía del crepúsculo, es y será siempre, por las ideas que despierta, raudal de todo género de inspiraciones, por la grave y melancólica impresión que producen sus apagadas tintas que tanto se avienen á la luz pura y diáfana de la luna. Cuando el astro de la noche alza su disco entre las brumas del mar ó reverbera en la superficie de tranquilo lago, causa también en el ánimo una impresión indefinible y solemne; y en uno de estos sublimes espectáculos se ha inspirado el señor Riudavets para componer el magnífico cuadro de que damos cuenta.

Reciba el joven y apreciable artista nuestra sincera enhorabuena por su última producción, y perse-

vere en el estudio de los buenos maestros, seguro de alcanzar honra y provecho.

Para atender á su curación sera mañana conducido á Barcelona el joven enajenado de quien días atrás nos ocupamos.

Esta tarde ha sido botado al agua un bote palangrero de recreo, propiedad de nuestro amigo don Marcos Mercadal, que ha llamado la atención de los inteligentes por su buen corte y sólida construcción, lo cual no es de extrañar saliendo del renombrado taller de los señores D. Francisco Escudero y D. Pedro A. Rabasa que tanto crédito han sabido alcanzar en la construcción de embarcaciones menores.

Los vecinos de la calle de Pescadores se quejan con sobrada razón de las inmundicias que uno de ellos arroja diariamente al arroyo. ¿No podrían los agentes municipales aplicarle algún correctivo?

Por la Alcaldía se ha impuesto la multa á dos chiquillos que á pedradas han roto un barreño á un vecino de la calle de San Jaime.

Conflicto resuelto.—En la Gaceta correspondiente al día 7 del actual encontramos el siguiente Real Decreto.

Artículo único: El artículo 101 del Reglamento de 3 de Setiembre de 1880 para la ejecución de la ley de Propiedad intelectual de 10 de Enero de 1879, hoy vigente, queda reformado en los términos siguientes:

Artículo 101. La ejecución de las obras musicales en funciones religiosas, en actos militares, en serenatas y solemnidades civiles á que el público pueda asistir gratuitamente, este será libre del pago de derechos de propiedad y de la obligación del previo permiso del propietario, con tal de que se ejecuten dichas obras en la forma que este las haya escrito.

Están, pues, de enhorabuena los aficionados.

El día 27 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la ejecución de las obras de desmonte que han de verificarse en la prolongación de la calle de San José, sección comprendida entre la parte superior de dicha calle y la carretera de San Luis.

Se ha dado orden á los habitantes del campo para que dentro de quince días esbrocen los caminos de este distrito municipal.

Recordamos á quien pueda convenir, que mañana á las once tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta de los bailes públicos que han de celebrarse en San Clemente el sábado y domingo próximos.

Mañana celebrará el pueblo de Alayor la acostumbrada fiesta en honor de San Lorenzo su patrono.

En el día de hoy existían en la cárcel de este distrito seis presos con causa pendiente y cuatro sufriendo condena de arresto mayor.

En el día de mañana y á las cuatro y media de ella, en la parroquia de Santa María de esta ciudad, contraerá matrimonio nuestro compañero en la prensa don José María Lopez y Gimenez de Lerena, con la señorita doña Encarnación Cecilia Arguibau, hija de nuestro particular amigo don Lorenzo Arguibau y Novella.

Los desposados saldrán en el vapor «Puerto Mahon» para Barcelona desde donde se trasladarán á la Corte á pasar una temporada.

Deseamos á los contrayentes el colmo de las felicidades.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado en Madrid el día 7 del mes actual, resultaron premiados los siguientes billetes.

Administración n.º 5.—Números 3 260, 6.239 y 6.241 con 800 pesetas cada uno.

Administración n.º 6.—Números L 007, 1.803, 8 345 y 14.441, con 800 pesetas cada uno.

Leemos en «El País» de Ciudadela en su número de ayer:

«Noticias recibidas del Congreso pedagógico celebrado en el paraninfo de la Universidad de Barcelona nos confirman que nuestro director don Juan Benejam ha alcanzado una verdadera ovación. Aun á trueque de ofender su estrepandosa modestia no podemos menos de significar que su discurso entre los veinte que se han pronunciado ha obtenido el mayor efecto, los continuados aplausos no le dejaban terminar los períodos y al bajar de la tribuna entre apretones y entusiastas plácemes ha sido objeto de todas las consideraciones. Reciba, pues, la más sincera felicitación de nuestra Redacción.»

Dice «La Nación» de Barcelona:

«Afirmo un periódico que circulan en esta capital bastantes monedas falsas de á dos pesetas, acuñadas con el busto de Alfonso XIII. Según parece, es fácil reconocerlas, pues además de algunas imperfecciones, tienen muy mal sonido.»

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las 8 de la mañana de hoy el vapor «Nuevo-Mahonés» conduciendo los pasajeros siguientes:

D. Antonio Victori y señora, Juan Urtiza y 3 de familia, Ramon Homs, Damian Bagur, Teresa Orfila, Gabriel Fontcuberta, su madre y hermana, Jaime Pons, Antonio Tudurí, Juan Hernandez, Juan Anglada, Pedro Soler, Bartolomé Caules, María Triay, Miguel Parpal, Pablo Llopis, Lorenzo Saura, Eduardo Artal, Juan Pallarés, Lorenzo Pons, Vicente Marqués, José Camps, Rafael Blanquet.—Total 28.

BOLSA DE MADRID

10 de Agosto.

4 por 100 interior perpetuo . . . 71'850
4 por 100 amortizable . . . 88'000
Billetes Hipotecarios de Cuba. 103'200

BOLSA DE BARCELONA

10 de Agosto, 5'25 t.

4 por 100 interior. 71'820
4 por 100 exterior. 74'450
4 por 100 amortizable 88'120
Billetes hipotecarios de Cuba. 103'000
Banco Hispano Colonial . . . 45'650
Acciones ferrocarril Francia. 55'000
Id. Norte 62'250
Id. Orense. 13'000
Obligaciones Francia. 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 00'000
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Trasatlánticas . 00'000
Empeños del Casino Mercantil
Interior. 24 rs.
paga alcista.
Exterior 24 id.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Dirección y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad		
9 m.	768'0	26'6	23'3	E.	Brisa. Desdo.
3 t.	767'5	28'5	21'6	SE ...	Id. Id.
		Temperatura máxima. 29'5°			
		Id mínima. 17'6°			

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Tiburcio mártir
y Santas Susana y Filemna vírgenes

Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana
Santa Clara vírgen y fundadora.

Crónica marítima.

Buques entrados
Día 11
Para Torrevieja carb. «Cableces», cap. D. Gumersindo Alonso, con 12 tripulantes y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Palma 11, 12-15 t.
Madrid 10 por la noche.— Fijamente la semana próxima tendrá lugar la adjudicación para la construcción de los cruceros y torpederos.

Pronto se celebrará en Madrid el Congreso Católico.

Dícese que el Sr. Montero Rios se halla dispuesto á dimitir su cargo.

Palma 11, 12-15 t.
Madrid 10 por la noche.— Se ha hecho una entusiasta despedida á la escuadra española en Venecia, la cual se dirige ahora á Ancona y Corfú.

Es probable que el domingo tenga lugar un importante consejo de ministros. Afírmase que se halla ultimado el contrato con la casa del Ferrol para la construcción de torpederos de gran tamaño que debe costearse de los fondos recaudados por los españoles residentes en Méjico.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Alcaldía de Mahon

Actos y funciones públicas

El día 12 del corriente á las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta oral y pública de los bailes que deben celebrarse en la aldea de San Clemente, con motivo de la festividad del Santo titular de dicha aldea.

No se admitirá ninguna postura que braje de la cantidad de cien pesetas.

Mahon 9 Agosto de 1888.

Don José Carreras Netto, Recaudador subalterno de Contribuciones.

Hago saber: Que publicado en el Boletín Oficial de esta provincia el oportuno anuncio para que los contribuyentes de este distrito municipal por concepto Industrial se presenten á satisfacer sus cuotas por el expresado concepto, pertenecientes al primer trimestre del actual año económico, y en cumplimiento á lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de 12 de Mayo último, se participa que la cobranza del referido trimestre tendrá lugar en este distrito los días 15, 16, 17, 18, 19 y 20 de Agosto, de ocho á una del día, en la oficina sita calle de Alonso III núm. 3

En su consecuencia, para que llegue á conocimiento de los interesados, se invita á los mismos y á sus representantes por medio del presente edicto, á que verifiquen el pago de sus respectivas cuotas en el plazo señalado, para lo cual recibirán del Recaudador que suscribe el oportuno recibo de talon, debiendo conservar éste en su poder como único documento fehaciente y reconocido para acreditar el pago.

Mahon 8 de Agosto de 1888.—El Recaudador, José Carreras.

En venta

El domingo 12 de Agosto á las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal en el despacho del notario D. José Vinent si las posturas acomoden a su dueño, catorce quinceavos de tres casas contiguas éstas en esta ciudad y calle de San Joan núms. 20, 22, 24, 26 y 28, arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad obran en poder de dicho notario.

Subasta

El día 15 del actual se venderá en pública subasta en la plaza de la Constitución de Villacarlos la casa número 29 de la calle del Castillo del propio pueblo.



D. ANTONIO ANDREU Y PONSETÍ

FALLECIO EN LA VILLA DE ROSAS

á la edad de 54 años

en la madrugada del lunes

30 de Julio de 1888

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.^a Magdalena Gahona y Hernandez, su hermana D.^a Margarita Andreu y Ponselí, sobrinos, primos y demás parientes participan tan irreparable pérdida á los numerosos amigos y conocidos de la familia, rogándoles con tal motivo se sirvan encomendar á Dios el alma del finado.

Subastas

El miércoles 15 de Agosto á las 12 de la mañana, se venderá en licitacion verbal y en el despacho del notario D. Francisco Mercadal, San Fernando 22, siempre que la postura sea del agrado de su dueño la casa núms. 36 y 38 de la calle de Santa Cecilia en esta ciudad.

Las condiciones de la subasta y los títulos de propiedad obran en poder del referido notario.

BAILE

Lo habrá esta noche, empezando á las 9 y mañana domingo tambien por la noche, con los acostumbrados boleros, en la noria de la calle del Castillo.

Subasta

El día 17 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario don Francisco Andreu, la de un huerto de árboles frutales, situado en el Puntarró de este término, propio de la herencia de doña Antonia Mir y Mercadal, con sujecion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

En la imprenta de este periódico

se hallan de venta al precio de dos céntimos de peseta cada uno, estados impresos para la declaracion de sirvientes ante la Delegacion del Gobierno.

Para alquilar

La casa calle de Santa Ana número 7. Dirigiuse calle de San Antonio número 11.

Para vender

Lo está un carri-coche de dos ruedas con toldo de gutapercha, por un precio baratísimo. Informarán, Castillo 76.

Se necesitan oficiales zapateros para toda clase de obra.

COMERCIO, 16

Para vender

Lo está la casa núm. 29 de la calle del Bastion de esta ciudad. Informará el notario D. Francisco Andreu.

GRAN LIQUIDACION

DE GÉNEROS DE VERANO

y extraordinaria baratura de todos los existentes en la

TIENDA DE SALAS

7, Hannóver, 7

NOTA. En dicho establecimiento hallarán sus numerosos parroquianos y el público en general las tan acreditadas telas de puro hilo, garantidas y á precios de fábrica.

SOLO POR OÍAS

7, HANNÓVER, 7

Fábriques impresor, Mahon Nueva, 25,